

Diario del Comercio

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINASTICO

REDACCION
AÑO IX Rambla de Castelar, 29, bajos
ADMINISTRACION
Calle de Fortuny, 4, imprenta

Tarragona: Miercoles 15 de Julio de 1903

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España, CINCO pesetas trimestre.
En el extranjero, 16 pesetas trimestre.
Pago adelantado
Remitidos y anuncios a precios convencionales.
NÚM. 6591

LOS ALCOHOLES

Contra el nuevo impuesto

La Sección de Agricultura de la «Asociación Catalana de Montblanch» ha dirigido al Ayuntamiento de dicha villa la siguiente exposición contra el nuevo impuesto sobre los alcoholes.

«MAGNÍFICO SENYOR»

La Sección d'Agricultura de la Associació Catalana d'aquesta Vila, atenta, com deü, responent al fi de sa creació, al interés de la producció vinícola, fonament insubstituíble de la agrícola de la mateixa, s'ha vist dolorosamente sorpresa y s'ent justissimament alarmada per lo projecte de ley fá poch presentat a las Cortis, per lo Ministre d'Hisenda, creant un impost sobre fabricació d'alcoholes, que si arriuvés a ésser precepte legal, causaría aviat la total ruina del cultiu vitícola en aquest districte municipal, per parlarlo mes que del dany qu' a la Secció y a aqueixa Corporació per manera directa interessa, porque representa'l tancament absolut de la única portada que pessims sistemas tributaris, en l'interior, y indiferencias y desacerts en l'ordre internacional, han deixat oberta, als nostres vins, a sa destilació.

Devant d'aqueix perill, quina terribilitat y iminencia no es sustrauran a l'alta consideració del Ajuntament, aquests a creu en lo deber de solicitar l'atenció y ajuda del mateix, pera dur al Poder legistlatiu la veu de la protesta més ferma contra dit projecte, y per aixó, estiman que may ab més veritat interpretaré aqueixa Corporació la necessitat de la Vila que regeix y l'comú sentir de cuants veuhins d'ella han meditat sobre aytal, desditxadíssim part ministerial, ni laborará més activament en pró del bé de tots ells y del país en general, té l'honra de solicitar a V. M. que sens perjudici de qualsevol altres acerts conduents al fi exposat, se digni elevar a las Cortis en contra del projecte de referencia, una exposició que s'atreveix a indicar y podria fundarse en las següents consideracions.

1.ª No tenir lo vi que's cull en aquesta comarca condicions pera l'exportació ni pera l'consum interior, per sa escassa forsa alcohólica; degut a las condiciones climatológicas y calitat del terrer en que's cultiva la vinya, ha de destinarse forzosament a la fabricació d'alcoholes ó ayguardents, y venint recarregat per dit projecte l'alcohol de vi ab un impost de 25 pesetas per hectólitre, éssent necessari uns vuyt hectólitres de vi de 10 a 11 (grau mitg dels vins d'aquesta comarca) pera produirne un d'alcohol, resultaría gravat d'hectólitre de vi en unas 3 pesetas, preu que no arriba ja a alcançar lo vi en anys de cullita abundant.

2.ª Tenint la nostra comarca la desgracia de cullir vins de poca forsa alcohólica y per tant de calitat inferior; resultarian aquestos agravats ab un impost que en res afecta a las comarcas que tenen la sort de produirne de classes superiors y destinables, per tant, al mercat interior o a la exportació, lo qual resultaría a totas llums una patént injusticia, perquè no han d'ésser de pitjor condicióls que cullen vins inferiors, als que ls cullen de classes més bonas.

3.ª Perduda la riqueza vitícola d'aquesta comarca, per causa de l'invasió filoxérica, quan comensa a referse quelcom d'un dany tan gran com ha sufert y sufereix encara, ve'l nou projecte a enderrocar per complet sas esperansas, puig gravats los seus vins per l'impost en projecte, fá inútil tot ésfors pera reconstituir las vinyas ab cebs americans, ja que si ha de pagar lo nou recarrech, cap remuneració li queda al abatut agricultor en premi dels seus inmensos sacrificis. Éssent lo preu mitg del vi en aquesta comarca, en anys de cullita normal, lo de 7 a 8 pesetas l'hectólitre, deduhidas las 3 pesetas que tindria de pagar per lo non impost, quedaria un valor

liquit de 4 a 5 pesetas l'hectólitre, prou ruinos en extrem pera ls propietaris de vinyas qual cultiu tindria d'ésser abandonat necessariamente.

Podrá oposarse a las nostras observacions la de que l'impost hauria de pagar lo fabricant d'alcoholes ó ayguardents, però a aixó devem contestar que dits fabricants al efectuar sas compras de vins, tendrian bon acorte de deduir del preu lo que ls hi correspondria satisfacer per l'impost. Ademés lo culliter no es casi may arbitre de fixar lo preu dels seus vins, sinó qu' ha de subjectarse als qu' estableixi l'comers infuit per la ley de oferta y la demanda, rahó per la qual los preus serán majors ó menors segons sia major l'una ó l'altra.

De totas maneras no pot contarse may, ab que aquesta comarca obligui per los seus vins preus molt elevats, porque, com queda dit, sa inferior calitat no deixa lloch a cap esperansa, forzosament han de destinarse a la destilació y ls seus preus han d'estar en consonancia ab lo dels alcoholes, que valdrán menys quant major l'impost ab qu'estigan gravats.

4.ª Lo non projecte equiparals ayguardents y alcoholes de brisa als industrials, y ls hi senyala, per consegüent, un impost de 50 pesetas per hectólitre, sense fixar cap grau. Aixó equival a matar per complet la destilació de las brisas, privant per lo tant al viticultor dels ingresos qu'obtenia ab la venda de dit producte, quin únich, desti possible es lo de utilizarlo com a adob, si arriba a ésser ley lo projecte que combatim.

Los suscrits, en la representació que ostentan, creuen poguer abrigar la fundada esperansa de que V. M. voldrá contribuir ab l'exposició que solicitan, y ab tots los demés medis que son zel li sugereixi, pera la realització dels quals pot contar ab tot lo que valgui y pugni aquesta Secció, a evitar en quant está a sa seua mà, aquest noy y gravíssim atentat a la vida económica d'aquesta Vila, ja agónica per las mils vejacions del fanest régim centralista que ns oprimeix.

Montblanch 10 de juliol de 1903. Magnífich Senyor: Agustí Pedrol-Baldomer Campdepador.—Josep Andreu.—Juan Poblet y Teixidó.—Matias Rosell.

El Ayuntamiento de Montblanch ha acordado acceder a lo solicitado en el anterior documento.

LA SALUD DEL PAPA

París, 13. El Boletín publicado esta mañana por los médicos del Vaticano, señalaba una notable agravación en la salud del Papa. Como los días anteriores, una multitud inmensa continúa estacionada en los alrededores del Vaticano.

Varios cardenales fueron esta mañana al Palacio pontificio para visitar al Papa, pero los médicos no permitieron que penetrasen hasta la cámara en que se halla el augusto enfermo. Únicamente le pudo visitar el cardenal Vives, que fué a las 9:30 de la mañana.

Lo que más preocupa actualmente a los médicos del Sumo pontífice es, entre otros síntomas de bastante gravedad, que el corazón no recobre sus fuerzas, lo cual constituye un peligro constante y una amenaza tremenda para la vida del Papa.

El doctor Lapponi ha estado esta mañana dos veces en el Vaticano, y cuando el Papa supo que el doctor Rossini se hallaba acatarrado, exclamó: Diganle de mi parte que se cuide mucho.

En la imprenta del Vaticano se están imprimiendo ahora los últimos versos latinos que escribió el Sumo Pontífice y que ha dedicado al general de los Benedictinos.

El cardenal Rampolla ha telegrafado al alcalde de Nápoles, agradeciéndole en nombre de Su Santidad el voto de aquel Ayuntamiento, que acordó hacer constar en acta el

sentimiento con que veía la enfermedad de León XIII.

En los círculos romanos comentase muchísimo este hecho.

Entre los cardenales y elevados personajes eclesiásticos, comienza otra vez la agitación de los pasados días, pues de nuevo se considera inminente la muerte del Papa, sin embargo de que los boletines oficiales dejan todavía entrever alguna esperanza.

Todo el mundo se ocupa en el Vaticano, como que apenas se habla de otra cosa, del la provisión de los cargos más importantes.

Monseñor Angele, secretario particular del Papa moribundo, será nombrado secretario de la Congregación de Consistorios, y Monseñor Lepozza dice que será secretario de la Congregación de Ritos.

Anoche apareció pegada en la columna de San Pedro una página manuscrita conteniendo unos versos latinos que, traducidos al pie de la letra, dicen así: «Toda fuerza viene de la unión; efectivamente, dos años matan a un león».

La gente interpreta esto como refiriéndose a los médicos.

Cuando leyeron a León XIII el saludo que le dirigen con motivo de su enfermedad los fracones ingleses, dijo estas palabras: «Todos los hombres somos hermanos».

Las noticias recibidas a última hora dicen que el estado general del Papa es bastante peor de lo que indican los boletines.

La noche anterior le pasó agitado y el anciano Pontífice, de tal modo que en el Vaticano nadie pudo dormir. El enfermo se mostró como nunca rebelde para tomar alimento de ninguna clase, y tan sólo después de las reiteradas instancias de todos los médicos, logró que tomase alguna cosa.

Los familiares y parientes del moribundo Papa creen que las repetidas inyecciones que le han dado los médicos durante los últimos días, sólo sirvieron para darle apariencias de mejora; pero que en realidad no han servido para nada.

Empieza a cundir en el Vaticano una verdadera alarma, creyéndose imposible que pueda el Papa soportar las tremendas crisis que se suceden en su organismo.

El enfermo se ha negado ahora a que le hagan nuevas inyecciones, diciendo: «No quiero innovaciones; hace noventa y cuatro años que estoy en el mundo, y nunca vi usar estas cosas.»

Una persona muy importante que ha visto hoy al Papa, ha dicho: Es como una lámpara que arde constantemente y a la que no se puede añadir aceite.

Así, cuando se acabe el que tiene ahora, se apagará la lámpara para siempre.

Movimiento comercial

Estación Enológica de España en Celta

La floración de la vña se ha efectuado ya algunos departamentos en buenas condiciones y en los restantes tiende a realizarse con inmejorables auspicios, debido a la calurosa temperatura que en general domina.

Los mercados vinícolas de esta nación, siguen muy encalados. Las prisas que en un principio se manifestaron para las compras a pie de cepa, principalmente en el mediodía francés y en Argelia, se han paralizado mucho habiendo por consecuencia disminuido los precios. Los negocios en curso se llevan a cabo difícilmente por encontrar el comercio exageradas las pretensiones de la propiedad, que pide 2-50 francos y solo se aceptan 2-15 a 2-25 el grado.

En la cuestión de vinos hay tendencia a la baja marcada, pues son muchas las partidas de vinos del mediodía que 15 días antes se hubieran podido colocar a 22 y 24 francos el hectólitro y hoy se ceden a 20 y 22 sin encontrar compradores.

Según se presume, las expediciones de uva

frasca para vino tendrán este año alguna importancia y sus cotizaciones parecen quedar establecidas en la forma siguiente: mezclas de «Aramons» y «petita Bouschets» 14 francos, «Carifans» 16, «Alicantens Bouschets» 16 a 17 y «Jacquez» de 17 a 18 francos; todo los 100 kilos, estación de partida, regie y comisión aparte.

En el Hérault, según las clases y con pocas transacciones, los precios ondulan de 2 francos a 2-50 el grado.

En el Rosellón hay vendedores sobre cepa de 2-40 a 2-50 francos el grado. Los compradores ofrecen de 2-20 a 2-30. Los vinos se mantienen de 2-30 a 2-50 francos el grado, según calidad y con poco movimiento.

En el Centro, Norte, Touraine, Cher, Loire et Char, Bordelais, Nantais, Bourgogne, Marconnais, etc. etc., los precios siguen estacionados, pero en ninguna parte mejoran y las calidades ordinarias ó corrientes, en todas tienden a disminuir.

El estado de la vña en muchas comarcas es espléndido. Las afectadas por las heladas han recobrado bastante, pero en general los viticultores se quejan del poco rendimiento que prometen. Algo se conseguirá, no obstante, por ese lado.

Salen semanalmente de este puerto y de Marsella vapores cargados de pipería vacío con destino a Argelia y algunos para España, pagándose de alquiler, por día y por pipa, 3 céntimos para los vinos rojos y de 4 a 5 para los blancos.

Los primeros vinos nuevos de Argelia se esperan aquí para fin de mes.

Llegan de España con alguna mayor frecuencia las expediciones de nuestros vinos a Celta, por más que las transacciones dejan mucho que desear y flojean algo los precios.

A las muchas protestaciones que de la mayoría de los departamentos franceses se han elevado contra el desgravamiento de los azúcares destinados a la fabricación de vinos, hay que añadir ahora la del comercio argelino, preocupado hondamente de las consecuencias que podrán acarrear en perspectiva de los abusos que se cometerán con los vinos de azúcar. Los sindicatos de Argelia hacen una campaña activa contra el exceso de aplicación del azúcar en las próximas vendimias.

De todo un poco

Era media noche. Cansado de emborronar cuartillas y más cansado aún de corregir pruebas, salíme de la Redacción con el sano propósito de dar dos ó tres vueltas por la rambla y marcharme en seguida a tomar la horizontal para descansar de la labor diaria, cuando hicieron mis oídos dulces melodías arrancadas a instrumentos de cuerda. Dirigí la vista hacia el sitio de donde procedía la música y vi sentados en cuatro sillas colocadas en el arroyo y frente al establecimiento de mi particular amigo Sr. Riola a otros tantos ciegos que las emprendían con Mascagni, ejecutando una fantasía sobre motivos de «Caballería rusticana». Cuatro eran los músicos, como ya llevo dicho, y por lo tanto cuatro los instrumentos que tenían. Un violín primero, un violín segundo, una viola y un contrabajo. En aquel momento se apagaron los arcos voltaicos, quedando únicamente una semi oscuridad, pues la luna con su blanca y tenue luz daba un tinte fantástico a la rambla viéndose infinidad de siluetas, que y apoyadas en los árboles, ya de rechas, ya sentadas en las cunetas escuchaban religiosamente la mencionada fantasía. Las notas arrancadas a los instrumentos, resultaban hermosísimas, la afinación perfecta y en muchos pasajes daban tal colorido a la música, llenaban con tal perfección la cadencia que al terminar la pieza se oyeron estrepitosos aplausos y se escucharon entusiasmadas bravas del auditorio, instalado en los balcones, en el paseo, en todas partes. Cuántas veces hemos pagado una entrada relativamente cara y no hemos oído música mejor ejecu-

tada, principalmente el primer violín y la viola dejaban escapar notas arrancadas al alma, que recorrian el inmenso espacio, con júbilo de todos los oyentes. Después tocaron «La bohème», «La Tosca», un *potpourri* de zarzuelitas del género chico, con el aplaudido tango del *morrongo*, dos valses, unas guagiras hermosísimas y finalmente «La Marsellesa».

La una y media era cuando los pobres ciegos dejaron de tocar, no por gusto, sino por el cansancio que supone el estar tocando desde las seis de la tarde a las dos de la madrugada. Antes de retirarse, sin duda a descansar, el público premió de nuevo con fuertes aplausos a un querido amigo mío, que no nombro para no ofender su modestia, les convidó a tomar varios refrescos, entusiasmado por la perfecta ejecución que impusieron a todas las tocadas. Hablé con ellos un rato; me dijeron que vienen de recorrer media España, y que privados del sentido de la vista, procuraban, tañendo los instrumentos y arrancándoles notas tristes, olvidar que se hallaban privados de admirar el sol, el sol, que no solamente no han visto sino que ni siquiera pueden darse cuenta de lo que es el astro rey.

Ya lo dijo un *amateur* a la buena música, que dicho sea de paso, toda la noche les siguió: Estos pobres, por faltarles la vista, pero ricos, por sobrarles sentimiento, nos proporcionarán ratos agradables, agradabilísimos que nosotros pagaremos con pequeño óbolo, óbolo tan modesto para muchos como nulo para algunos.

Que os habré proporcionado un mal rato con las presentes líneas, puede ser, pero en cambio procurad oír a los músicos callejeros y no os pesará, sino que beberéis los vientos por oírlos en sucesivas noches.

Y hasta otra.

TRIQUITRAQUE.

Noticias generales

En el cuerpo de Ayudantes de Obras públicas han ascendido: a ayudantes primeros, jefes de negociado de segunda clase, D. Fernando Ros y D. Enrique Alcora; a ayudantes primeros, jefes de negociado de tercera clase, D. Domingo Falces y D. Mateo Valencia; a ayudantes segundos, oficiales primeros de administración, D. Hipólito Bengoa, D. José Cánovas y D. Emilio Domínguez; a ayudantes segundos, oficiales segundos de administración, D. Jaime Bolóix, D. José Quiñones, D. Hilario J. Retuerta y D. Juan Gutiérrez, y a ayudantes segundos, oficiales terceros de administración, D. Juan Azcue, D. Abel García, D. Indalecio de la Puente y D. Andrés Suguía.

Han sido trasladados los ingenieros de caminos: D. Eugenio Suárez de la división hidráulica de Tajo a Zamora; D. José Gaytán de Ayala, de la jefatura de Vascongadas, a Avila; D. Manuel Vitella, de Palencia a Vascongadas y D. Francisco Godínez, que ha reingresado, ha sido destinado a Avila.

Telegrafian de Washington que el departamento de la tesorería del gobierno ha acordado que no se cobren derechos de aduanas a los objetos destinados a exhibición de la Exposición Internacional de San Luis, pero con la condición absoluta de que dichos objetos sean reexportados dentro del plazo que oportunamente se fijará.

De Oporto telegrafian que ha llegado a aquella ciudad la charanga del regimiento de Murcia, que tomará parte en el concierto del Palacio de Cristal.

Fué acogida con mucho cariño. En su visita a las autoridades fué acompañada por numerosos grupos, que simpatizaban con los músicos.

La Cámara de Comercio de Albacete ha telegrafiado oponiéndose al proyecto de crear nueva escuadra.

Antes precisa reconstituir las fuerzas productoras e intelectuales.

Termina el telegrama diciendo: «Antes que cañones, necesitamos pan y cultura.»

Sin oposición ha sido elegido senador por la provincia de Cuenca D. Antonio Comyn, conde de Albiz, en la vacante de D. Mariano Catalina, senador por derecho propio.

Escriben de Madrid: Ha fallecido el general Lechambré.

Ha sido sacramentada la duquesa de Veragua.

En la casa de salud de los Hermanos Hospitalarios de San Juan de Dios, establecida en Ciempozuelos (Madrid) ha fallecido D. Mariano Roca de Togores y Tellez Giron, nieto del que fué ilustre escritor y político, marqués de Mollins, y hermano del actual duque de Bójar.

Dicen de Madrid que en el pueblito de Hortaleza ha tenido una entrevista las señoras Blasco Ibáñez y Soriano, acompañados de varios amigos.

Se entretuvieron en tirar al blanco, cambiándose cuatro disparos que, por fortuna, no han tenido consecuencias.

Comunican de Roma que ha fallecido doña María de los Milagros Muñoz y Borbón, princesa del Drago, hija del segundo matrimonio de la que fué reina de España doña Cristina de Borbón.

Dicen de Londres que el nuevo vapor turvina inglés «Queen», cruzó el viernes próximo pasado el Canal de la Mancha, de Dover a Calais, en 52 minutos; ó sea el crucero más rápido registrado hasta el día.

El inspector de primera enseñanza de Cuenca, D. Enrique Marzo, ha sido trasladado a Huesca; D. Dimas Fernández, que lo era de Huesca a Soria y a Cuenca el de Soria, don José Puig-Cherta.

Notas de la localidad

Tan desanimado como de costumbre vióse el mercado celebrado ayer en nuestra plaza. Los precios que rigieron para los principales artículos fueron los siguientes:

Alcoholes.—Destilado de vino de 88 grados a 140 duros la jerezana; destilado de orujo a 135; destilado de vino de 95 grados a 150 pesetas 100 litros; rectificadas de 154 a 160 pesetas hectolitro.

Avellana.—Embarque, de 43 a 00 pesetas; negra escogida a 46, cosechero; a 44'50 pesetas saco de 58'400 kilos. Cuartera de propietario, a 30.

Almendras.—Mollar, de 54 a 80 pesetas; común, de 12 a 14 pesetas cuartera de 70 litros; Esperanza, de 15 a 17 pesetas los 50'500 kilos.

Vinos.—Blancos, de 9 a 10 reales el grado; tintos, de 9 a 10; Prioratos a 45 pesetas la carga.

Bacalao.—Se detalla el noruego fresco a 51 pesetas los 40 kilos; buen mezclado a 50.

Sardinias.—Cariños, de 9 a 10 pesetas millar; Viveros, de 11 a 13 y Ares de 0 a 00.

Según se nos dice, en la sesión celebrada ayer por la Junta directiva del «Centro Industrial», se comentó muy desfavorablemente la decisión del señor ministro de Hacienda denegando la instancia del Excmo. Ayuntamiento sobre la rebaja de la contribución y del cupo de consumos, sorprendiendo a la vez que; a pesar del tiempo transcurrido desde que se conoce el fracaso de estas gestiones, no se haya reunido todavía la Comisión que nombró el señor alcalde.

Nos vamos acercando a las festividades de San Magin y Santa Tecla.

Este año, como los anteriores, seguiremos la rutina y... *tutti contenti*.

Según noticias, el Prelado de esta archidiócesis se ha quejado al ministro de Instrucción pública de la conducta del inspector de escuelas de la provincia, especialmente en lo que se refiere a la enseñanza del catecismo en catalán.

Estimando el ministro que las quejas carecen de fundamento, ha aprobado la conducta de aquel funcionario y ha dispuesto que se cumplan con todo rigor las disposiciones legales, y sobre todo la real orden de 19 de Diciembre de 1902.

Se encuentra ya fuera de peligro, según noticias recibidas de la corte, la señora madre de nuestro apreciable compañero en la prensa D. Eduardo González Hurtebise, director del *Heraldo de Tarragona*.

Lo celebramos.

Por el Ministerio de Hacienda se ha dictado una Real orden acordando que quede sin efecto lo dispuesto en la regla quinta de la Real orden fecha 28 de Febrero de 1895 en la parte que se refiere a la intervención del perito arqueador para apreciar la cantidad de cereales a granel que los buques conducen, cuyo cálculo deberá realizarse por el servicio de Aduanas antes de empezar el despacho.

Lo avanzado de la hora en que terminó la reunión celebrada anoche en los salones del «Centro Federal» nos impide dar cuenta de la misma.

Podemos adelantar, no obstante, que el objeto de la mencionada reunión fué el de nombrar una comisión (que quedó designada) para que visite a los señores vocales de la Junta de Obras del puerto nombrados para pasar a la corte, a fin de suplicarles que se trasladen a Madrid y gestionen la favorable solución del proyecto del Sr. Artal.

El pasado lunes falleció repentinamente en Alicante el Administrador de la Aduana de aquella capital y amigo particular nuestro, D. Sebastián Beltrán de Pablo-Blanco, cuyo cargo no há mucho desempeñó en la de ésta con muy buen acierto.

Sentimos la pérdida de dicho amigo y enviamos a su distinguida familia y en particular al no menos amigo D. José Merelo, hijo político del finado, la expresión de nuestro pésame más sentido.

A las siete de la tarde de ayer, en la calle de Santo Domingo, dos sujetos sostuvieron serias cuestiones, pasando más tarde de las palabras a las obras.

La pronta intervención de algunos vecinos y guardias municipales puso término a la riña.

Mañana en la capilla de los Hermanos Carmelitas de la Enseñanza, se celebrará la fiesta de su excelsa patrona la Virgen del Carmen, con los cultos siguientes:

A las cinco, misa de comunidad; a las siete, misa solemne de Comunión con plática que dirá el Rdo. Dr. B. Celestino Sangenis; a las nueve y media se celebrará otra misa, a la que asistirán los alumnos del Colegio.

Anteanoche dos cazadores de mala fé, sin respetar que estamos en período de veda, estaban cazando con perro podenco en las inmediaciones de la Casa Blanca.

Esperamos de quien corresponda se pondrá cote a estos abusos.

Ha sido nombrado director de la escuela de Artes e industrias de esta capital D. Bartolomé Amat.

Por el veterinario municipal Sr. Montardit fué decomisada ayer una pequeña cantidad de leche, a causa de hallarse adulterada, imponiendo la Alcaldía a su expendedor la correspondiente multa.

Por falta de número de señores vocales, ayer no fué posible celebrar sesión a la Comisión provincial.

De la Dirección general de la Deuda pública se han recibido en la Tesorería de Hacienda de esta provincia 29 títulos de la deuda amortizable al 5 por 100 emitidos para cargo de las carpetas provisionales presentadas según facturas números 11, 12 y 13 a favor de D. Miguel Vives, D. Francisco Cabré y D. Juan Vilanova, importantes 14,500 pesetas.

Hállase enfermo de algún cuidado nuestro particular amigo, el teniente coronel retirado D. Rafael Adalid, cuyo completo restablecimiento le deseamos.

A las seis y media de la tarde y de segunda convocatoria debe reunirse hoy en el despacho del señor gobernador civil la Junta provincial de Instrucción pública.

A la Escuela de Artes e industrias de esta ciudad han sido destinados:

De maestro de talleres, D. Manuel Marecres.

De ayudante de talleres, D. Alvaro Vinyals.

Por el Ayuntamiento se satisfizo ayer el importe del arriendo de la mina de agua de Puigpelat que abastece la capital.

Anteanoche regresó de Espluga de Francolí el señor gobernador civil de la provincia.

Esta tarde debe reunirse en sesión de primera convocatoria el Excmo. Ayuntamiento de la capital.

POR SOLO 15 PESETAS.

¿Quién no obsequiará a su morena con un precioso Reloj, elegante estuche y hermoso cadena?

Sabes donde se venden, pues... en «La Vizcaina», Relojería, Unión, 2, Tarragona.

El Dr. Jordán opera todos los lunes en Reus.

MIL PESETAS al que presente cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona, que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia.—Barcelona.

Boletín oficial

Declarando incurso y fenecido, en virtud de recurso del interesado el expediente de la mina «Micaela» del término de Espluga de Francolí.

—La Comisaria de Guerra saca a concurso el suministro de pan y pienso para las tropas y ganado.

—Edicto de subasta de fincas por débitos a la Hacienda y por débitos de consumos.

—Distribución de fondos de los Ayuntamientos de Reus y Tortosa.

—Anuncios de las Alcaldías de Pira, Reus, Cabacés, Masllorens y Aldóver.

—Providencias judiciales.

La «Gaceta»

No contiene ninguna disposición de interés general.

Ecos de la provincia

Tortosa, 13.

Para hacerles entrega de sus correspondientes pases a situación de reserva activa y certificados de soltería, se interesa la comparecencia en ésta Alcaldía y negociado de quintas de los soldados Juan B. Cortiella Rodríguez, Agustín Cid Fé y Juan Romeu Cid, que pertenecen en la actualidad al batallón cazadores de Barcelona núm. 3.

Así mismo la de Ramón Balada Castellá para enterarle del resultado de un alcance a su favor que tiene depositado en el primer batallón infantería de Murcia núm. 3 en Vigo.

—Los socios del Centro Excursionista de Tortosa, se proponen visitar el día 19 del corriente, en el pueblo de Hospitalet del Infante, los castillos de San Jorge de Alfama y de Balaguer, el hospital y otros edificios del pueblo, y por la tarde la barriada de Ampolla, en donde reconocerán los tratados de construcción de época romana, que sirvieron ya de establecimiento balneario ó Villa de algún potentado romano.

—Ayer, en el correo del medio día, llegó a esta ciudad, procedente de Madrid, el diputado a Cortés por éste distrito Sr. Ayuso.

—Ha presentado la dimisión de su cargo el oficial primero del Registro de la propiedad D. Valentín Requena.

Vendrell, 12.

En el mercado que se celebró ayer rigieron los siguientes precios para los principales artículos:

Salvado rojo y blanco a 5'50 pesetas la cuartera; salvadillo 5'75 id.; menudillo a 6'50.

Harina 4.ª a 10, saco de 50 kilos id. 3.ª a 12'25; id. 2.ª 14'25; id. núm. 4.ª a pesetas 14'50; saco de 60 kilos, según clase.

Algarrobas de 0'00 a 6'50; ptas. quintal catalán; maíz rojo a 13'50 la cuartera; id. blanco 13'00; centeno 9'50; cebada a 8; yerbas 11'00; heno a 10'50; porguera 7 a 9'50; habas a 12'50; habones 14'00.

Trigo a 14'17 cuartera.

Guano de viñas a 14'50 pesetas el saco de 60 kilos.

Azufre a 8'75 los 40 kilos.

Sulfato a 85 pesetas los 70 kilos.

El mercado de ajos ha sido hasta hoy el mejor de la temporada.

Las existencias componían un total de más de 25.000 ristras.

Las cotizaciones se han verificado a una peseta menos por docena de ristras que en los mercados anteriores lo que ha sido causa de que los labradores se resistiesen a ceder la mercadería, habiendo quedado algunas partidas para vender, que han sido almacenadas en los locales que el Ayuntamiento dispone para este caso.

Las transacciones se han verificado de 13 a 15 pesetas la docena de ristras los *cap-pares*.

Reus, 14.

Con regular concurrencia de forasteros, verificóse ayer el mercado semanal de esta ciudad. Los precios que rigieron para las ventas, fueron los siguientes:

Cebada: De 30 á 31 reales cuartera de 70'80 litros.

Tivenya, 13.

Dícese que en un ganado de esta localidad se ha desarrollado de un modo alarmante el carbunco y que la carne de las reses muertas de esta afección se destinan al consumo público.

Masdenvergo, 13.

Ayer tarde cayó una exhalación eléctrica en la iglesia parroquial, que causó desperfectos de alguna consideración.

Róquetas, 13.

El sábado por la tarde en la calle Mayor de esta ciudad un carro arrolló una niña de cinco años, pasándole la rueda por encima del cuerpo y dejándola en muy mal estado.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—S. Enrique y S. Camilo de Lelis fr. SANTOS DE MAÑANA.—El Triunfo de la Santa Cruz y Ntra. Sra. del Carmen.

Crónica oficial

Registro civil Inscripciones verificadas en el día de ayer NACIDOS.—Ninguno.

Servicio de la plaza para hoy

Parada Luchana. Jefe de día señor coronel de Almansa don José Mora Mur.

Movimiento bursátil

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes 'Bolsa de Madrid' and 'Bolsa de Barcelona'.

Table of financial data including 'OBLIGACIONES CONTADO' and 'ACCIONES FIN MES' with various company names and prices.

MARITIMAS

Movimiento del puerto EMBARCACIONES LLEGADAS AYER De Cotte y Barcelona, en 3 ds., v. «Correo de Cartagena»...

Telégrafo y teléfono

Músicos españoles en Oporto Madrid, 14, 14'5. La música del regimiento de Murcia ha tomado parte en el concierto celebrado en Oporto.

Firma de Instrucción pública

Madrid, 14, 16'3. Del ministerio de Instrucción pública ha firmado S. M. las disposiciones siguientes:

Fallo del Supremo.—Pena de muerte

Madrid, 14, 16'5. El Tribunal Supremo ha dictado hoy sentencia en el recurso interpuesto por Ramón Siscar contra la pronunciada por la Audiencia provincial de Barcelona.

Bolsin

Madrid, 14, 18'30. En el corro se cotizó esta tarde: Fin mes, 76'75.

Bolsin

Barcelona, 14, 19. Después del cierre, corro última hora. Interior, fin mes, 76'73.

El Papa moribundo

Paris, 14. Un telegrama urgente de Roma dice que el estado del Papa es desesperado.

IMPRESA LLORENS, GIBERT Y CABRE

ACADEMIA DE MÚSICA PARA SEÑORITAS dirigida por la distinguida pianista SRTA. PEPITA VILADOT MALATS

Establecimiento de baños de oleaje EN LA PLAYA DEL MILAGRO Quedan abiertos al servicio público los baños de este grandioso establecimiento...

CLINICA DENTAL DE D. Fulgencio Agustí Aleu Profesor-Dentista Unión, núm. 44, principal, Tarragona

Los adelantos de la Ciencia han logrado que el Dr. Casile de Nápoles descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis...

BARBEROS Hay para vender muebles en buen uso. Darán razón en la carpintería de Rufino, Rambla de San Juan, 32.

LECCIONES DE DIBUJO de figura, adorno, paisaje y de modelado en barro para ambos sexos, por el profesor D. JOSÉ VERREROL

VICHY-HÔPITAL (estómago) VICHY-GRANDE-GRILLE (hígado) VICHY-CELESTINS (riñones)

Aperitivo-Corroborante Tónico-febrífugo THE COSMO, en C. y de C. N. P. BARCELONA Unica casa productora para la exportación a América

Gabinete y clínica dental DE A. PONS ICART San Agustín 21, 2.ª—TARRAGONA Tratamiento especial de las enfermedades de los dientes y encías.

CONFITES ANTIVENÉREOS ROOB ANTISIFILÍTICO—COSTANZI INYECCIÓN VEJETAL—COSTANZI Las celebridades médicas nacionales y extranjeras, después de una larga experiencia...

SAL VICHY-ÉTAT (natural, para bebidas) COMPRIMIDOS VICHY-ÉTAT (efervescentes, en frascos) PASTILLAS VICHY-ÉTAT (en cajas metálicas)

